



MEDIDA.— Aunque destacó su respeto a la libertad de expresión, el plantel resolvió activar procedimientos antidiscriminación vigentes desde 2019.

Investigación en curso: UCV activa protocolos contra biólogo que criticó la ley de identidad de género

Denunciado citó evidencia genética para concluir que “el cambio de sexo es una mentira”.

MAURICIO SILVA

La Universidad Católica de Valparaíso activó su Comisión para la Prevención, Acompañamiento y Sanción en conductas de Acoso, Hostigamiento, Violencia y Discriminación Arbitraria (Cahvda) contra el doctor en Ciencias, mención Ecología y Biología Evolutiva, José Gallardo, por la ponencia que expuso en un claustro la semana pasada, en la que citó evidencia genética y el documento Dignitas Infinita, del Dicasterio para la Doctrina de la Fe del Vaticano, para pedir la derogación de la Ley de Identidad de Género, calificando el cambio de sexo como “una mentira”.

El académico —que arriesga “desde una amonestación por escrito a algo más complejo”, según dijo el vicerrector de Vinculación con el Medio, David Contreras, al diario La Estrella— criticó ese día que el citado texto legal sea, a su juicio, fundamento de políticas públicas como “Crece con Orgullo”, en las que “cualquier menor sin discernimiento pueda iniciar su cambio de sexo desde los 3 años, y si los padres se oponen, son denunciadas a los tribunales de familia”, dijo. “Esta es la solución que les estamos dando a miles de niños en Chile: hormonas, cirugías. El programa tiene como objetivo acompañar, ¿escuchan bien?, a 24 mil niños”, añadió.

“¿Por qué la declaración del Dicasterio de la Fe señala que este cambio de sexo afecta la dignidad humana? Trataré de explicarlo de forma simple y sencilla.

Todas las células de mi cuerpo son XY, desde la fecundación. Ninguna reflexión profunda, individual, colectiva o cultural y social podrá cambiar esa naturaleza de mi ser varón. Tampoco lo podrán hacer las hormonas o la cirugía, ninguna de ellas. Y a pesar de que yo quisiera transformarme en una mujer, jamás sabré lo que es ser una mujer. Nunca podré saber lo que es amar y ser amado como mujer, amar y ser amado como madre, como hija, como esposa”, agregó.

La declaración del académico, quien calificó de “farsa” los reglamentos y protocolos universitarios que avalan la identidad de género, causó el rechazo del Movimiento de Integración y Liberación Homosexual

(Movilh), que la calificó como “una de las más violentas agresiones contra la dignidad trans” en una casa de estudios. El Movilh exigió a la UCV adoptar medidas “para sancionar la

discriminación y prevenir nuevos abusos”. La federación de estudiantes amenazó con movilizarse si el contrato del académico no es revisado.

Ayer, la UCV declinó profundizar en el tema. El rector Nelson Vásquez había declarado que “se vertieron afirmaciones que dañaron a personas y colectivos”. Además, apoyó a “los integrantes de nuestra comunidad que se sintieron vulnerados por los comentarios realizados”, los que contradicen, planteó, las políticas del plantel de respaldar “a quienes transitan en su identidad”.

“El Mercurio” contactó al profesor Gallardo, pero no hubo respuesta.

6 MIEMBROS
 La instancia que verá el caso está integrada por estamentos académicos, funcionarios y estudiantes.